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КАК ГОТОВ 
ТВОЙ ТОВАРИЩ К СЕССИИ?

ЗАБОТА о товарище — отли
чительная черта советских 
людей. Особенно присуща 

она молодежи и прежде всего 
комсомольцам. При учебе в выс
шем или среднем учебном заве
дении больше, чем где бы то ни 
было требуется систематическая 
.товарищеская помощь.

Через несколько дней начинает
ся зимняя экзаменационная сес
сия. Это самый ответственный пе
риод в жизни вузов и техникумов.

Зимняя экзаменационная сес
сия — первое серьезное испытание 
для первокурсников. Это будет 
экзамен на умение самостоятель
но работать, глубоко разбираться 
в изучаемом материале.

Первокурсники нуждаются сей
час в серьезной помощи. Они не 
знают еще, как распределять 
свой рабочий день во время под
готовки к сессии, как в несколь
ко дней повторить весь программ
ный материал по курсу. На по
мощь им должны притти комсо
мольцы старших курсов, отлични
ки учебы. Они могут рассказать 
своим младшим товарищам о 
том, как сами и панируют рабо
чий день, как повторяют прой
денный материал.

Правильно сделали комсомоль
цы Свердловске: о медицинского 
института, окружив заботой и 
вниманием первокурсников. Сту
денты старших курсов взяли шеф
ство над товарищами с первых 
курсов. Они рассказывают им о 
своих методах самостоятельной 
работы и о том, как сочетать за
нятия с отдыхом во время сессии.

Но студенты нуждаются не 
только в помощи. Особенно се
рьезное внимание следует обра
тить на повседневный контроль 
за работой каждого из них. Сре
ди студентов и учащихся техни
кумов еще немало таких, кото
рые рассчитывают, что программ
ный материал можно изучить за 
несколько дней, отведенных для 
подготовки к экзамену.

Поэтому комсомольские груп
пы должны проверить, как гото

ВСЕ—Н ЛЫЖИ!
Юноши и девушки! Учитесь ходить на лыжах, сдавайте 

разрядные нормы, участвуйте в соревнованиях!
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вится к сессии каждый студент и 
учащийся. Товарищ должен про
верить товарища: выполнил ли 
он все текущие задания, нет ли 
задолженности по программному 
курсу и, если нужно, помочь.

Но не все комсомольские во
жаки поняли это. Нет заботы о 
качестве подготовки к зимней сес
сии среди учащихся индустриаль
ного техникума. На трех курсах 
будут проходить экзамены по 
русскому языку и литературе. 
Успеваемость же по этому пред
мету самая низкая. Но ни коми
тет ВЛКСМ, ни курсовые бюро 
не подумали о том, как органи
зовать взаимопомощь.

Успех учебы каждого студента 
или учащегося техникума без
условно будет зависеть от того, 
насколько хорошо он будет обес
печен учебной литературой. Это 
серьезный вопрос. Почти во всех 
вузах и техникумах области учеб
ников недостаточно. Вот почему 
комсомольские активисты дол
жны подумать' сейчас, как обес
печить необходимым учебным ма
териалом каждого учащегося. Вы
яснить количество имеющихся 
учебников, подобрать группы 
близко живущих и распределить 
между ними книги. А в течение 
сессии строго следить за полным 
использованием всех имеющихся 
библиотечных и личных учебных 
книг.

Нельзя забывать и о другом. 
Большинство студентов и учащих
ся техникумов живет в общежи
тиях и на частных квартирах. 
Комсомольцы должны явиться 
инициаторами строгого соблюде
ния часов самоподгэюрки. В эти 
часы не может быть ни одного 
праздношатающегося, который бы 
мешал другим заниматься, ни 
одного не занимающегося чело
века.

Таковы задачи, которые стоят 
перед комсомольскими организа
циями институтов и техникумов 
накануне сессии. Успешное реше
ние их — залог хороших резуль
татов.

В ЦК ВЛКСМ
ЗА ДАЛЬНЕЙШЕЕ УЛУЧШЕНИЕ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ 

РАБОТЫ СРЕДИ РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ
В Центральном Комитете ВЛКСМ со

стоялось совещание секретарей комсо
мольских орган тзаций промышленных 
предприятий страны, посвященное во
просам состояния и мерам улучшения 
культурно-массовой работы среди рабо
чей молодежи.

G докладами выступили секретари 
комсомольских организаций Куйбышев
ского машиностроительного завода тов. 
Щукин, Московского и Горьковского 
автозаводов тт. Демьянов и Бузуев, 
Магнитогорского и Кузнецкого метал
лургического комбинатов тт. Богданов и 
Панков и Ивановского меланжевого 
комбината тов. Трушкин.

Докладчики рассказали о ходе вы
полнения решений IV пленума ЦК 
ВЛКСМ о руководстве заводских коми
тетов комсомола цеховыми бюро и ком
сомольскими группами, о политическом 
просвещении рабочей молодежи и повы
шении ее общеобразовательного уровня, 
о развитии художественной самодея- 
тельнссти и работе в общежитиях.

Выступавшие в прениях отмечали 
значительное улучшение культурно-мас
совой работы комсомольских организа

ций средн молодежи, активно участвую
щей своим самоотверженным трудом в 
строительстве коммунизма. Комсомоль
ские организации осуществляют заботу 
о повышении квалификации и производ
ственной культуры молодых рабочих. 
Проводятся лекции и доклады по во
просам пауки и техники, о передовых 
методах труда, организуются фотовы
ставки.

Большая культурно-маосовая работа 
проводится комсомольскими организа
циями в общежитиях молодежи, рабо
чих клубах. Домах культуры, красных 
уголках. Здесь устраиваются беседы, 
читки художественной литературы, ра
ботают кружки художественной само
деятельности, организуются различные 
экскурсии, коллективные просмотры 
пьес и кинофильмов.

Участники совещания вскрыли ряд не
достатков в культурно-массовой работе 
комсомольских организаций среди мо
лодежи промышленных предприятий и 
наметили меры к их устранению.

На совещании выступил секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Н. А. Михайлов.

(ТАСС).

Кто видел кинофильм «За Советскую Родину», тот 
помнит, с каким искусством преодолевали бойцы все 
трудности похода. Они пробирались по крутым горам, 
через глубокие снега. Ветер валил с ног, бросал в лицо 
снежные комья. Но участники похода пришли к цели 
в срок, застали врага врасплох и разгромили его. В 
этом им помогло умение ходить на лыжах.

В годы Отечественной войны десантные части лыж
ников незаметно просачивались в тыл врага, резали 
его коммуникации, совершали внезапные налеты на ча
сти противника.

Лыжный спорт имеет большое значение не только в 
военном деле, он служит прекрасным средством физи
ческого развития человека. Посмотрите на лыжника — 
он подтянут, движения его четки, энергичны, весь он 
производит впечатление сильного, ловкого человека.

Урал славится лыжниками. И это естественно: на 
Урале есть все условия для развития лыжного спорта.

В нынешнем зимнем сезоне перед комсомольскими 
и физкультурными организациями области стоит боль
шая задача — подготовить тысячи лыжников-разрядни
ков, привлечь к занятиям лыжным спортом всю моло
дежь. Физкультурники промышленных предприятий 
Свердловска обязались привлечь к занятиям лыжным 
спортом 10 тысяч человек, подготовить 1500 разрядни
ков по лыжам. Сейчас развернулась борьба за выпол
нение принятых обязательств. В лыжных секциях идут 
усиленные тренировки, организуются лыжные соревно
вания на первенство завода, школы, учреждения.

Зима в разгаре. Долг комсомольских организаций— 
наладить систематические тренировки лыжников, хоро
шо подготовиться к Всесоюзным заочным массовым 
соревнованиям лыжников, которые начнутся в первой 
половине января.

Все — на лыжи! Каждый юноша, каждая девушка 
должны уметь ходить на лыжах.

На правильном пути
Ещо месяца даа назад физкультурная 

организация Свердловского завода реви- 
р »-технических изделий была малочис
ленна. Накануне зимнего сезона физ
культурники обсуждали па собрании во
прос об улучшении спортивной работы. 
Председателем заводского совета ДСО 
«Химик» тогда избрали члена комитета 
комсомола, ответственного за физкуль
турную работу Юрия Задорина. Опи
раясь па актив, оа широко развер
нул работу по вовлечению молодежи 
в члены спортобществз. За этот 
срок в общество вступило 60 юношей 
и девушек.

Комитет комсомола и совет ДСО боль
шое внимание уделили пропаганде зим
них видов спорта, особенно лыжного. 
Был организован вечер встречи завод
ской молодежи с мастером спорта 
Леонидом Живодеровым. Об этом вечере 
и сейчас еще вспоминают на заводе.

Леонид Живодеров рассказал слуша
телям о значении лыжного спорта, о 
том, как надо правильно ухаживать за 
лыжами. Докладчику было задано много 
вопросов: как тренироваться, как про
смаливать лыжи, какими пользоваться 
мазями,

В цехах появились плакаты, призы
вающие молодежь заниматься лыжным 
спортом. Плакаты рассказывали о тех
нике ходьбы, о режиме тренировок.

Большую работу по пропаганде лыж
ного спорта проводили цеховые комсо
мольские бюро и физорги. Они расска
зали молодым рабочим о планах совета 
ДСО на зиму, о спортивных секциях, 
которые комплектовались в то время. 
Секретарь цехового бюро Тоня Макарова 
одна из первых записалась & лыжную 
секцию. Примеру активистки последова
ли многие комсомольцы и молодые рабо
чие. Много желающих заниматься спор
том привлек в секции физорг Владимир 
Шурыгин.

Тренировки начались задолго до того, 
как выпал снег. Их возглавили обще
ственные инструкторы Всеволод Мыш
кин м Петр Ивашкин. Три раза в неде
лю по вечерам начинающие лыжники 
уходили в лес, что рядом с поселком 
Мясокомбината, и там отрабатывали 
технику бега и ходьбы.

В то же время под руководством тре
нера Константина Задорина проходили 
занятая спортсменов-разрядников, слу
шателей отделения спортивной школы 
молодежи. Это отделение было открыто 
па заводе только нынче. В нем зани
маются семь лучших лыжников.

Выпал первый снег. У лыжников 
ужо все было готово — просмолены 
лыжи, отремонтированы крепления.

26 ноября состоялись лыжные сорев
нования завода, посвященные открытию 
зимнего сезона. В подготовке к ним 
физкультурный актив принимал самое 
горячее участие: па заседании совета 
ДСО были назначены главный судья, 
помощники судьи, начальник дистан
ции.

Соревновалось более 30 человек. Пер
вое место занял тогда Петр Ивашкин, 
второе — Всеволод Мышкин. Вслед за 
ними к старту пришел Николай Галиу- 
лии. Нынче он впервые встал на лыжи 
и уже показывает неплохие результаты.

Лыжники завода принимали участие 
в районных и городских соревнованиях. 
Особенно успешно они выступили в 
районных состязаниях. Тогда мужчины 
выиграли эстафету 4x5. Неплохо проя
вили себя девушки-лыжницы Лида При- 
смотрова, Вера Булавинцева, Валентина 
Блохина.

У лыжников завода впереди много ин
тереснейших соревнований. Они пони
мают, что победу завоевывает тот, кто 
неустанно тренируется, не жалея ни 
сил, пи времени. Именно так и посту
пают лыжники завода. Они — па пра
вильном нута.

И. ФЕДОРОВ.

Упорная 
лыжница

Помню первые шаги спортивного пу
ти Валентины Безбородовой. Она совсем 
не умела ходить на лыжах, пять-шесть 
раз падала на одном километре. Но ве
лико было желание Валентины овла
деть техникой хощбы на лыжах. Про
шло немного времени, и она сдала нор
мы ГТО второй ступени.

Вскоре районный комитет по делам 
физкультуры и спорта направил Безбо- 
ро.тову на курсы преподавателей ф:и- 
ку-угуры школ. Закончив $урсы, она 
щ уехала работать в Травянскую семи
летнюю школу. Благодаря ей в школе 
оживилась физкультурная работа, были 
созданы гимнастическая, легкоатлети
ческая. волейбольная, лыжная и конь
кобежная секции.

Сама Валентина сейчас много тре
нируется на лыжах. Она готовится к 
лыжным соревнованиям.

А. АНДРЕЕВА, 
председатель Каменского район
ного комитета по делам физ

культуры и спорта.
* * *

НА СНИМКЕ: Валентина Безбо
родова.

Снимок Г. Попова.

В солнечный морозный день на тренировку вышли лыжники Свердлов
ского завода резино-технических изделий. Общественный тренер Всеволод 
Мышкин показывает им, как надо правильно ходить на лыжах.

Снимок И. Пашкевича.

—В спортивных
1 ноллентивах города i

На заводе «Уралэлектроаппарат» f 
создана лыжная секция. В ней за
нимаются 20 молодых рабочих. За- > 
нятиями лыжников руководит об- , 

’ ществениый тренер перворазряд-
J ник Салазкин. Лыхтники завода , 
\ участвовали в районных и город- I, 
/ ских соревнованиях.
» ♦ ♦ *
/ Лыжники Верх-Исетского завода f 
) каждое воскресенье устраивают \ 
\ вылазки за город. Там они трени- { 
I руются в ходьбе на лыжах, гото- ? 
> вясь к сдаче норм комплекса ГТО. J 
1 В прошлое воскресенье совершили у 
t лыжный поход 20 молодых рабо- / 
с чих. проживающих во втором обще- 1 
1 житии завода. £
> * * ♦ ' I
С В лыжной секции свердловской с 
г школы № 40 занимается 60 уча- ) 
J щихся. В городских соревнованиях \ 
\ лыжники школы заняли обще- г 
I командное первое место. Личное . ' 
> первенство одержал учащийся । 
у Виктор Шишманцев. Спортивный 
( коллектив наметил проводить в дни 
? каникул походы за город, где бу- 
1 дет организована сдача норм ком- £ 
( плекса ГТО. {



В помощь изучающим историю ВКЛ(б)

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ ОСНОВЫ
БОЛЬШЕВИСТСКОЙ ПАРТИИ

Партия большевиков, созданная и 
выпестованная Лениным и Сталиным, 
является самой крепкой, закаленной в 
борьбе за дело коммунизма коммунисти
ческой партией в мире. Ола, как го
ворил Левин, — ум, честь и совесть 
пашей эпохи.

Большевистская партия построена на 
гранитной основе великого и 'непобе
димого марксиетскэ-ле'линского учения, 
ойа полностью воплотила в себе орга
низационные принципы большевизма, 
разработанные Лениным в книге «Шаг 
вперед, два шага назад», в работе то
варища Сталина «Класс пролетариев, 
партия пролетариев».

* * * »
Книга Ленина «Шаг вперед, два ша

га назад» вышла в свет в мае 1904 
года. Эго был период прямой иодготив- 
ки революционны» сил к свержению 
империализма, захвату власти рабочим 
классом. Для осуществления историче
ской задачи, впавшей на повестку 
дня, требовалось перестроить вею пар
тийную работу па революционный лад, 
воспитывать рабочих в духе револю
ционной борьбы за власть, обеспечить 
союз с крестьянским и национал ьло- 
освободительным движением.

Без партии, бювой революционной, 
отличной от реформистских, соглаша
тельских партий II Интернационала, — 
указывал товарищ Сталин. — нечего и 
думать о свержении империализма, о 
завоевании диктатуры пролетариата. 
Задачу создании такой партии должен 
был решить II с’езд РСДРП, состоявший
ся в 1903 году Еще ю с’езда Ленин 
провел огромную работу по раз’яснению 
плана организации партии и сптшм- 
нию местных социал-демократических 
организаций вокруг газеты «Искра».

Историческое значение состоявшегося 
II с’езда РСДРП состоит в том, что он 
закрепил победу марксизма над «эконо
мизмом», пал открытым оппортуниз
мом, принял Программу и Устав, создал 
социал-демократическую партию и по
строил таким образом рамки для еди
ной партии.

Однако П с’езд РСДРП не оказался 
па высоте своего положения при реше
нии организационных вопросов. С’езд 
не сумел разоблачить оппортунизм 
меньшевиков в организационных вопро
сах. «Это последнее обстоятель
ство, — говорится в «Кратком кур
се истории ВКПгб)». — послужило од
ной ил главных причин того, что борь
ба между большевиками и меньшевика
ми не только не утихла после с’езда, а, 
наоборот, еще больше обострилась» 
(стр 43 )

Известно, что па II с’езде партии 
особенно резкая борьба развернулась 
при обсуждении первого параграфа 
Устава партии Были выдвинуты две 
формулировки, одна Лезиным, другая 
оппортунистом Мартовым.

Ленинская формулировка первого па
раграфа Устава партии гласила: «Чле
ном партии считается всякий, признаю
щий ее программу и поддерживающий 
партию как м сериальными средства
ми, гак и личным участием в одной из 
партийных организаций», (т. VI, 
стр. 432).

Лепин требовал, чтобы член партии 
обязательно работал в огней из оцтий- 
пых организаций, подчинялся дисцип
лине партии

Па формулировке Мартова членом 
партии счгг'алея всякий, признающий 
ее программу поддерживающий партию 
материальными пипетками и оказы- 

« вающий ей регулярное личное содей
ствие под руководством од гой из ее ор
ганизаций. По формулировке Мартова 
не считалось необходимым участие в 
олч ш ил ерганпзаций партии. Слетова 
телыш член партии ле обязан был 
подчиняться дисциплине партии

В борьбе вокруг этих двух форму
лировок о членстве в партии решался 
вопрос быть ли партии организованным 
отрядом рабочего класса, как это пред
лагав Ленин или остаться разношерст
ной, расплывчатой и неоформленной 
организацией, как этого хотели Мартов 
и его сторонники.

Численное превосходство голосов оп
портунистов дало перевес Мартову: 
его формулировка была принята 11 
с’ездом. Только III с’езд РСДРП, собрав
шийся в 1905 году, исправил ошибку 

II с’езда и принял первый параграф 
Устава в формулировке Лепина.

После второго с’езда партии оппорту
нисты всех расцветок и оттенков под
няли вой против ленинских организа
ционных принципов, стали на путь рас
кола партии. Они кричали «что партия 
не должна быть организованным целым, 
что нужно допустить в составе партии 
существование свободных групп и оди
ночек, не обязанных подчиняться реше
ниям его органов, что нужно дать каж

дому интеллигенту, сочувствующему пар
тии, равно как «каждому стачечнику» 
и «каждому демонстранту» право об’я- 
выть себя членом партии. Они считали, 
что требование подчиняться всем реше
ниям партии есть «формально-бюрокра
тическое» отношение к делу, что Ленин 
устанавливает в партии «крепостное 
право», что «зам пужеп в партии не 
централизм, а анархический «автогго- 
мизм», дающий право отдельным лицам 
и организациям партии не выполнять 
решений партии».

Лепин резко выступил протав этих 
■дезорганизаторских действий меньшеви
ков, стремившихся тащить партию на
зад к прежней кружковщине, идейной и 
организационной неразберихе. С этой 
целью Владимир Ильич написал свою 
знаменитую книгу «Шаг вперед, два 
шага назад», в которой дал решитель
ную отповедь меньшевикам и развил 
основные организационные положения, 
ставшие потом организационными осно
вами большевистской партии.

Решающую роль в защите и разви
тии ленинских организационных прин
ципов большевизма сыграл товарищ 
Сталин, работавший в то время на Кав
казе. Его статья «Класс пролетариев, 
партия пролетариев» была посвящена 
организационным основам партии. Пол 
руководством товарища Сталина рево
люционные социал-демократические ор
ганизации Кавказа после II с’езда без
оговорочно высказались за большевиков 
и резко осудили раскольнические дей
ствия меньшевиков.

* * ♦
Каковы организационные основы 

большевизма?
Ленин и Сталин учат, что партия 

является не простым отрядом рабочего 
класса, а его передовым, сознательным 
отрядом, вооруженным знанием законов 
общественного развития, законов поли
тической борьбы и способным благодаря 
этому руководить рабочим классом. 
Важно поэтому отличать понятие пар
тии от понятия класса. Во что бы прев
ратилась партия, если бы она без раз
бора стала принимать в свои ряды всех 
рабочих! Ясно, что опа не выполнила 
бы своей роли передового борца. • Обя
занность партии поднимать все более и 
более обширные слои трудящихся до 
уровня передового отряда. Поэтому, 
как учит товарищ Сталин, партия про
летариев, являясь боевой группой руко
водителей. должна быть:

1. Меньше класса пролетариев по ко
личеству своих членов.

2 Выше класса пролетариев по своей 
сознательности и своему опыту.

3. Представлять из себя сплоченную 
организацию.

Ленин н Сталин учат, что партия яв
ляется не только передовым сознатель
ным отрядом рабочего класса, но п его 
организованным отрядом, имеющим свою 
дисциплину, обязательную для всех чле
нов партии.

Выполнить роль политического вождя 
■ырешых масс может партия, когда она 
является организованным отрядом рабо
чего класса. Сознательность и оргапи- 
зогашгють тесно связаны между собой. 
Сознательность проявляется в органи
зованности. Только организуясь, пе
редовой отряд рабочего класса полу
чает единую волю, «и эта единая воля пе
редовой тысячи, сотни тысяч, миллиона 
становится волей класса». (Ленин).

Партия, учат Лелин и Сталии, не 
престо организованный отряд, а высшая 
форма классовой организации пролета
риата. Рабочий класс имеет помимо 
партии еше и другие организации, как, 
например. Советы, комсомол, профсоюзы 
и т. д. У каждой из них свое назначе
ние, каждая ведет определенную работу. 
Но их деятельность должна быть на
правлена к одной общей цели, иметь 
одну общую лилию. А для этого тре
буется единый руководящий центр. Этим 

руководящим центром является партия 
коммунистов, которая ввиду наличия 
необходимого опыта сознательности и 
достаточного авторитета может напра
вить все организации в интересах за
воевания и укрепления диктатуры про
летариата, в интересах победы комму
низма. Она — орудие диктатуры рабо
чего класса.

Партия сильна и непобедима, когда 
она связапа с миллионными массами тру
дящихся. Без умения прислушиваться к 
голосу масс и понимать их наболевшие 
нужды, без готовности не только учить 
массы, но и учиться у них. партия ра
бочего класса не может быть действи
тельно массовой партией, способной ве
сти за собой миллионы трудящихся..

Большевики черпают свои силы из 
неразрывной связи с массами. 0 пока 
они,—-говорит товарищ Сталин,—держат 
связь со своей матерью — пародом, они 
имеют все шансы на то, чтобы остаться 
непобедимыми. 0 все победы, которые 
одержала паша партия, есть результат 
нерушимой связи партии с народом, 
единство коммунистов и беспартийных.

Ленин и Сталин учгт, что партия 
строится на началах демократического 
централизма, который сочетает желез
ную дисциплину и непререкаемый авто
ритет руководящих центров партии с 
выборностью и подотчетностью партий
ных органов, с широкой инициативой и 
самодеятельностью партийных масс, 
развертыванием критики и самокритики. 
Чтобы сохранить единство своих рядов, 
необходимо проводить единую пролетар
скую дисциплину, одинаково обязатель
ную для всех членов партии.

Партия — это единство воли, не
совместимое с существованием фракций. 
Товарищ Сталин подчеркнул, что вое
вать с империализмом, имея в тылу 
таких «союзников» (оппортунистов), — 
это значит попасть в положение, людей, 
обстреливаемых с двух сторон: и с фрон
та и с тыла. Поэтому партия укреп
ляется тем, что очищает себя от оппор
тунистической скверны. Если пашей 
партии удалось создать в себе внутрен
нее единство и небывалую сплоченность 
своих рядов, то это прежде всего пото
му, что она сумела во-время очиститься 
от оппортунистических элементов, из
гнать из партии, врагов народа.

Таковы организационные положения, 
разработанные Лепиным и Сталиным. 
Все эта положения Лепин и Сталин 
рассматривают в их единстве. Нельзя 
одно положение оторвать от другого. 
Достаточно выбросить одно из них, как 
рушится партия. Подобно этому един
ство программных тактических я орга
низационных взглядов является той 
почвой, на врторой строится наша пар
тия. «Рушится единство взглядов, — 
пишет товарищ Сталин, — рушится 
партия».

Упорная и настойчивая борьба 
Ленина и Сталина за создание партии, 
нового тина, партии революции завер
шилась на Пражской конференции 
большевиков 1912 г., которая изгнала 
из партии меньшевиков и оформила са
мостоятельное существование большеви
стской партии.

* * *

Величайшая заслуга Ленина и 
Сталина состоит в том, что они подня
ли на принципиальную высоту значение 
организационных принципов больше
визма. Впервые в истории марксизма 
разработали учение о партии, как ру
ководящей организации пролетариата, 
как основного оружия в руках пролета
риата, без которого нельзя завоевать 
диктатуру пролетариата и построить 
коммунистическое общество.

Опыт трех революций в России, 
опыт строительства социализма в на
шей стране, опыт всего международного 
коммунистического движения блестяще 
подтвердил правильность ленинско- 
сталинских принципов построения пар
тии.

ВКП(б) — образец для всех зарубеж
ных компартий в их борьбе за желез
ную дисциплину, за сплоченность 
партийных рядов, за большевизацию, 
без чего невозможна успешная борьба с 
капитализмом, за победу коммунизма.

М. АБАТУРОВ.

♦ В прениях по отчетному докладу 
на XI Молотовской районной конферен
ции выступило 26 человек. Большинст
во из них критиковало работников ап
парата райкома комсом >ла, которые 
мало оказывали практической помощи 
активу на местах. Долгое время члены 
бюро допускали нарушения Устава 
ВЛКСМ. Такие факты были в юриди
ческом институте, где проводились до
выборы членов курсовых бюро ВЛКСМ. 
Секретарь комитета ВЛКСМ Широко- 
реченского торфопредприятия тов. Си- 
монжеикова указала на частую сменяе
мость секретарей первичных комсомоль
ских организаций района. Причем, ча
сто освобождение их от работы порой 
проходило без ведома комсомольцев.

Делегат юридического института тов. 
Драпкин говорил о работе редакции га
зеты «На смену!», Тов. Драпкин отме
тил, что многие статьи и корреспонден
ции газеты слабы в литературном от

В. В. Чешиц — начальник железнодорожного цеха Ревдинского ме-' 
тизпо-металлургического завода — руководит комсомольским политкружком.

НА СНИМКЕ: В. В. Чешин дает консультацию комсомольцу Л. А. Бе
лоусову. Снимск М Просвирника.

Отчеты и выборы в комсомольских организациях
НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ

С отчетно-выборной комсомольской конференции 
города Первоуральска

В обстановке деловой критики и са
мокритики прошла X городская ком
сомольская конференция в городе 
Первоуральске. Делегаты, выступавшие 
в прениях по отчетному докладу секре
таря горкома тов. Нарбутовских, пред’- 
явилп горкому много серьезных тре
бований.

В своих выступХаиях они отмечали, 
что Первоуральский горком комсомола 
под руководством парторганизации про
вел большую работу по улучшению 
воспитания молодежи в по выполнению 
постановлений II, пленума ЦК ВЛКСМ.

В горкоме часто проводились семи
нары секретарей первичных и цеховых 
организаций, на которых активисты рас
сказывали о своей деятельности. Здесь 
же обобщались лучшие методы руко
водства. На пленумах горкома обсужда-. 
лись вопросы о воспитании молодежи, 
не состоящей в комсомоле, о работе с 
вновь принятыми в члены ВЛКСМ, об 
организации социалистического соревно
вания на заводах. На заседания плену
мов приглашались бригадиры, группор- 
ги, секретари цеховых организаций. Все 
это позволило добиться того, что сей
час ни на одном предприятии нет мо
лодых рабочих, которые не участвовали 
бы в социалистическом соревновании.

Горком рекомендовал комитетам да
вать поручения не только комсомоль
цам, но и всем молодым рабочим. 
Вовлечение молодежи в общественную 
жизнь организации увеличило приток в 
комсомол юношей и девушек. За отчет
ный период городская комсомольская 
организация выросла почти на 1000 че
ловек.

Улучшилось политическое просвеще
ние. По сравнению с прошлым годом 
количество политкружков увеличилось 
в полтора раза. Сейчас в них зани
мается около двух с - половиной тысяч 
слушателей, среди которых много не- 
комсомольцев.

Все это достигнуто потому, что гор
ком во-время реагировал на критику, 
оперативно и по-деловому руководил 
первичными организациями, ставил пе
ред комитетами конкретные задачи и 
устанавливал действенный контроль за 
их выполнением.

Сейчас комсомольцы пред’являют гор
кому новые требования.

— На нашем предприятии,.— говорил 
в своем выступлении комсомольский

группорг Новотрубного завода гов. 
Стахов, — комсомольская организация 
значительно пополнила свои ряды. Вы
росло количество комсомольских групп. 
Это потому, что горком учел критику 
и направил свою работу на выполне
ние наказа делегатов прошлой конфе
ренции. Все это хорошо, что горком 
своевременно и живо ретирует на 
критику, — продолжал Стахов, — но 
нельзя же ставить спою работу в рам
ки. Нельзя успокаиваться на том, что ><- 
сделано, — ведь требования молодежи 
растут с каждым днем На нашем за
воде. например, комсомольская органи
зация намного увеличилась. Стало боль
ше групп, которыми руководят молодые 
активисты. Они не знают, с чего на
чать свою деятельность. Но цеховые 
бюро и комитет комсомола мало оказы- 
вают им помошч. Почему бы горкому 
серьезно не запяться вопросом руковод
ства группами? -

— Очень плохо, — заявил секретарь 
бюро ВЛКСМ трубоволочильного цеха 
Старотрубного завода тов. Елькин, — 
горком занимался развитием физкуль
туры и спорта среди молодежи У 
нас на заводе уже третий гол соби
раются залить каток, но его нет и 
по сей день. В городе до сих 
пор нет водной станции, плохо 
организована сдача норм на значок 
ГТО, не готовятся разрядники. Однако 
горком мало обращал на это внимания. 
Он успокоился на том, что сделал.

Выступления этих товарищей были 
поддержаны комсомольцем школы № 7 
тов. Водовозовым, секретарем комитета 
хро'мпикового завода тов. Малаховым, 
председателем городского комитета 
ДОСФЛОТ тов Гордеевым и многими 
другими делегатами. Они требуют, что
бы горком глубже вникал в работу це
ховых организаций, помогал бы групп- 
оргам учил бы работать комсомоль
ских активистов. Наряду с этим деле
гаты конференции потребовали от гор
кома серьезного внимания спортивной 
работе в городе, предложили организо
вать массовую сдачу норм на значок 
ГТО. создать лыжные базы, катки, вод
ную станцию и постоянно воспитывать 
инструкторов-общественников, растить 
разпялников

Первым секретарем горкома вновь 
избран тов. Нарбутовских.

О. НИКОЛАЕВ.

Хроника отчетов и выборов
ношении. Он предложил больше пуб
ликовать материалов на моральные 
темы.

Конференция избрала районный ко
митет ВЛКСМ в составе 45 человек. 
Секретарями райкома на первом пле
нуме утверждены гт. Пономарев и 
Кирсанов.
♦ Острой принципиальной критике 

подвергли делегаты XIV комсомольской 
конференции Сталинского района Сверд
ловска деятельность райкома ВЛКСМ. 
Его секретари тт. Антуфьев и Серова, 
члены бюро не занимались по-настоя- 
шему подбором и воспитанием кадров. 
Райком ВЛКСМ х(ало уделял внима
ния вовлечению рабочей и учащейся 
молодежи в ряды комсомола. Были слу
чаи, когда подолгу не рассматривались 
заявления юношей и девушек, желаю
щих стать комсомольцами.

Первый пленум райкома избрал сек
ретарями тт. Фролову и Серову.



МОИ РОСТ ЗА ПЯТИЛЕТКУ
Имя скоростника Василия Колясникова широко изве

стно на Верхне-Сергинском машиностроительном заводе.
Василий постоянно совершенствует свои знания, твор

чески относится к груду. Он широко использует передо
вые начинания опытных стахановцев. Так же, как мос

ковские рабочие Николай Чикирев и Юрий Диков, Васи
лий внедряет комплексный метод скоростной обработки

Я работаю токарем в механическом
цехе. Имею шестой разряд. 
10 месяцев мне удалось 
два пятилетних задания.

Несколько лет тому назад

За 4 года 
выполнить

я тоже
всегда выполнял норму и даже немного 
перевыполнят По о большем как-то 
не думал: мне всегда казалось, что я
яе смогу 
передовой 
Пузата 
KOKI.

.V них

сделать лучше, чем, скажем,
токарь нашего завода 
или фрезеровщица Вера

Анна
Кобя-

всегда получалось так. как
очи задумают. А у меля—пе выходило.

Николай Пикидшч Косолапов, то
карь-универсал. у которого я обучался 
токарному делу, говорил мпе пе раз:

— Пало смотреть вперед! Нельзя 
стоять на одном месте... .V каждого ра
бочего должна быть своя цель...

Я. конечно, очень хотел итги вперед, 
но толку от этого было мало: ни спе
циальных технических знаний, ни опы
та еше не имел. А что можно требовать 
от такого человека?

По-другому пошло дело, когда начал 
посещать занятия в техническом кружке. 
0 многом расспрашивал и у старших 
товарищей, которые охотно шли мпе на 
помощь.

Вскоре я почувствовал себя уверен
нее у станка научился читать чертежи, 
четко выполнять требования техноло
гии и с удивлением заметил, что выпу
скаю деталей гораздо больше, чем преж
де. и мастер уже не размышляет над 
тем, можно ли поручить мне ту или 
иную работу,

Когда коллектив нашего цеха обсуж
дал, чем можно порадовать Родину в 
послевоенной сталинской пятилетке, я 
Д-1Л слово повысить выпуск продукции.

А как это сделать?
По окончании стахановской школы я

решил прежде всего 
атцию своего труда.

Со стороны вееща 
ошибаешься. Я стал 
ботов сно«их соседей 
нло на одип общий 
вся станки работали 
стих.

улучшить органи-

виднее, в чем ты
наблюдать 
и обратил 
недостаток: 
на малых

за ра- 
внима- 
иочтп 

скорэ-

Зима еще 
бригадир 
бригады, он

деталей Он увеличивает скорое 1ь резания, применяя ра
циональную геометрию резцов, новые, наиболее выгодные 
способы крепления и измерения деталей

Мы попросили знатного токаря рассказать, каких 
успехов он добился в груде, как вырос за годы послевоен
ной сталинской пятилетки.
*

Не имея заранее заготовленных дета
лей, токари каждый раз приостанавли
вали станки, чтобы принести необрабо
танные детали, II инструменты у них 
валялись где попало Значит, секунды 
драгоценного времени терялись па то. 
чтобы разыскать эти инструменты.

Я решил поступить иначе. Об пзме- 
пенин технологического процесса в то 
время не думал II тал с того, что ак
куратно в специальном ящичке разло
жил весь мерительный инструмент Точ
но так же поступил и с режущим ста
раясь каждый раз правильно затачи
вать резцы, а для деталей приспособил

Я сказал, что можно сделать больше, 
и начал еще придирчивее относиться к 
себе и своему станку. Вскоре заметил, 
что значительная часть времени уходит 
не только на кропление деталей, но и 
ад замерпвание их в процессе работы.

А нельзя 
меров?

Обработку 
с упорной

ли сократить число про-

дета ni я решил начать не
шчиоы, как мы

обычно (в этом случае станок
делали 
прихо-

специальную полочку в нижней 
тумбочки.

части

В этом 
на стайке

году впервые стал 
ДИП-200. Знания,

работать 
которые

получил в четырех стахановских шко
лах, очень помогли мне. II вскоре мне 
удалось вместо 16 деталей за смену да
вать 32, затем — 48.

С каждым днем, постепенно увеличи
вая число оборотов станка, я продол
жал борьбу за время Сначала скорость 
ставка выражалась в 460 оборотах в 
минуту, затем — в 610, 800, 950...

Росло количество выпускаемых дета
лей. Вскоре я обработал 66 деталей. По 
мой напарник Виктор Рыбаков дал 70!

ди гоя несколько раз останавливать, что
бы замерить диаметр), а с противопо
ложного копна по возрастающим степе
ням диаметра,

Гак и сделал Обратил внимание и 
на сокращение холостого хода станка во 
время замены резцов. Резей еще пе от
веден от детали, а я уже отключаю 
ручку фрикциона. Ход станка замед
ляется. и в то время, когда резец меха- 
пически отводится в сторону, быстро за
меняю его другим.

Все это дало срои результаты. Деталь 
была готова за 5 минут! А всего за 
смепу обработал 80 штук. Теперь ка
жется странным, что несколько месяцев 
тому назад для выпуска одной детали 
требовалось 30 минут.

Примерно таких же результатов до
бился и Виктор Рыбаков. Мы с ним 
продолжаем соревноваться и сейчас, 
устанавливая свои прогрессивные нор
мы.

Дос ги гну тым и произ водств е н н ы м и
успехами я делюсь со слушателями 
стахановской школы, которой теперь 
сам руковожу, и должен сказать, что 
молодежь нашего цеха имеет большие 
запросы. За годы новой пятилетки она
выросла в свеем техническом п 
турпом развитии.

Каждому из зас есть о чем 
зать: ведь завод рос, набирал 
на наших глазах. За эти годы т

куль-

расска- 
темпы 

мы об-
суждали все новые и новые планы, и 
не только обсуждали, — боролись за 
точное их выполнение.

Василий КОЛЯСНИКОВ, 
токарь-скоростник-

Готовятся к севу по-хозяйски
только началась, копда 

комсомол ьско-молодежной 
же секретарь комсомол ь-

ской организации, стал беспокоиться, 
как бы пе оповдать с подготовкой к ве
сеннему севу.

Настойчиво требует тов. Смолил от 
кузнецов быстрого и отличного ремонта 
сельхошнв-штаря. интересуется, в ка-

ком состояния находятся тракторы, се
ялки и культиваторы, следит за качест
вом сортировки семян.

За короткий срок члены бригады 
тов. Смолина просортировали более ты
сячи центнеров семян и вывезли в шта
беля 1.000 возов навоза. Комсомолки 
Александра Проскурякова и Тамара Ав
вакумова из’явили желание оказать но-

мощь дояркам молочно-товарной фермы, 
а 5 комсомольцев работают на обмолоте 
гороха п подвозят корма к фермам, со
здавая месячные запасы.

Так работают комсомольцы одной 
бригады в колхозе имени Калинина, 
Покровского района.

С. СИМОНОВ.

4-й день городского смотра самодеятельности проходил в. Доме 
туры железнодорожников. Перед зрителями выступили коллективы 
жественнсй самодеятельности Областного государственного банка и 
культуры им. Андреева.

куль- 
худо- 
Дома

;
Последний показал интересный, злободневный номер «Веселый паровоз»,

освещающий жизнь Свердловской железной дороги

НА СНИМКЕ: сцена из «Веселого паровоза» в исполнении Бориса
Рагозина, Леонида Демина и Василия Цыплятникова.

Снимок И Пашкевича.

ВМЕСТО ФЕЛЬЕТОНА

О ЧЕМ СНРИПЯТ ПЕРЬЯ
Снежком припушило 

стежки-д орожки, не 
бурлит больше извили
стая речка Реж. Т’ихо и 
бесшумно в Коптелове. 
Тихо, до того тихо, что 
слышно, как скрипят 
перья в райкоме комсо
мола и в районном коми
тете по делам физкуль
туры и спорта. Здесь 
заседают и пишут до 
поздней ночи. Немало 
истрачено бумаги на ре
шения, п о с в я ш енные 
встрече зимнего спортив
ного сезона. В планах 
значится, что следует 
организовать две лыж
ные базы, при шести 
семилетних и средних 
школах района—катки, 
при каждом клубе — 
конькобежные секции, 
хоккейные команды и 
т д. и г. п.

— Эта зима не чета бу
дет прошлой. Если при
демся состязаться, кой-ко
му нос утрем,—расходясь 
с поздних заседаний, 
говорили руководители 
физкультурного органа и 
райкома комсомола. — В 
этом году заранее все 
предусмотрено, вот бы 
только райпотребсоюз пе 
подвел.

Назавтра же отпра
вились уполномоченные
к заведующему 
требсоюзом гов, 
ных.

— Уж вы нас

райпо- 
Камен-

не под-
водите, — просили они 
торговых деятелей.

— Мы — никогда! За 
физкультуру и спорт 
будем горой стоять. А 
как же: честь района, 
краса и гордость наша...

— Да ведь прошлой 
зимой завезли лыжи, а 
палок и креплений — 
ни одной пары, — роб
ко заикнулся один из 
комсомольцев.

— На ошибках учим
ся — будьте покойны.

Казалось бы, ' все сде
лано: составлены пла
ны, вынесены решения. 
Но пришла зима и за
стала врасплох предсе
дателя комитета физ
культуры тов. Фомина: 
ни лыжных баз, ни сек
ций, ни катков ни

где и не думали созда
вать. Прошлогодняя хок
кейная команда разва
лилась. Как п в про
шлом году, физкультур
ников опять подвели 
торговые деятели.

— Выправлять 
положение, — 
тогда секретарь

надо 
заявил 
райко-

ма комсомола тов. Логи
нов.

— С чего же начинать- 
то?

— Составить решение,
обсудить...

Недавно 
райсовета 
строенный 
комитета

в ИСПОЛКОМ 
пришел рас-
председатель 

делампо
физкультуры 
тсв. Фомин.

— В отпуск

и спорта

хочу,
заявил он председателю' 
исполкома тов Зайкову.

Ушел в отпуск «глав
ный» руководитель физ

культуры, а вместе с 
ним и вся физкультурно- 
спортивная работа в 
районе.

А райком комсомола? 
Члены райкома попреж- 
нему выносят решения, 
составляют планы, утря
сают, увязывают.

Тихо в Коптелово, 
очень тихо. Идешь по 
улице и слышишь, как в 
учреждениях перья скри
пят. Пишут очередные 
решения...

С КЛЕЩЕВ.

ОТЩЕПЕНЕЦ
Виталий Казанцев на первый курс ме

таллургического факультета Ураль
ского политехнического института по
ступил осенью 1947 года С черных же 
дней он ста а серьезно относиться к заня
тиям, не пропускал ни одной лекции, 
внимательно слушал преподавателя, 
тщательно вел конспекты.

Все экзамены в зимнюю сессию Ви
талий Казаниев едал только на «отлич
но». Это сильно укрепило его автори
тет среди товарищей. Когда в группе 
избирали агитатора, выбор студентов 
пал на Виталия. Им казалось, что 
отличник учебы комсомолец Казан
цев лучше других справится С этим от
ветственным поручением.

Но работа агитатора не увлекла 
Казанцева. Политинформации, которые 
он вначале проводил, были скучными, 
сухими, малосодержательными, так как 
готовился он к ним кое-как. Студенты 
слушали Виталия без особого интереса. 
И вскоре он совсем перестал прово
дить политинформации.

Казанце?у дали другое поручение: ве
сти учет успеваемости студентов курса. 
Но и эту свою новую обязанность он 
добросовестно выполнял недолго.

На втором и третьем курсах комсо
мольское бюро снова пыталось вовлечь 
Казанцева в жизнь коллектива. Но он 
либо отказывался от поручений, либо 
выполнял их с холэдком, без инициа
тивы.

Однажды студенты группы решили 
организованно сходить в театр оперы и 
балета На предложение товарищей пой
ти вместе с ними, Казанцев ответил от
казом. Не участзовал он ив других 
культурно-массовых мероприятиях, про
водившихся в институте. Когда активи
сты пытались поговорить с ним о друж
бе и сплоченности в группе, Виталий 
зло смеялся над товарищами.

— Зачем мне ваша дружба? Мы с 
вами — вокзальные встречные и 
все равно через пять лет разойдемся в 
разные стороны ;.

Высокомерное отношение к интересам 
коллектива, недостойное комсомольца 
поведение вызвали возмущение в груп
пе. Комсомольцы решили обсудить Ка
занцева. Но он не явился па бюро и 
активистам пришлось разыскивать его 
по всему институту.

Комсомольские взносы Казанцев пла
тил неаккуратно, не во-время. Комсорг 

группы пытался указать ему на это, но 
Казанцев только грубил в ответ.

За три с половиной года учебы Ка
занцева в институте его несколько раз 
обсуждали на собраниях в группе, на 
заседаниях бюро, о нем писали в «мол 
нии» и стенной газете. Комсомольцы 
старались убедить Виталия, что, егры 
ваясь’от коллектива, он совершает 
большую ошибку, ему раз’ясняли, какое 
значение имеет общественная работа 
для будущего инженера. Это не дей
ствовало на студента.

Он не считал нужным заниматься 
общественной деятельностью, не интере
совался комсомольской жизнью.

— Я учусь для себя и ни для кого 
больше, — заязляет Казанцев. Зани
маться же общественной работой, акку
ратно посещать комсомольские собра
ния, по его мнению, значит «бить баклу
ши».

Своеобразное восприятие понятия 
«учиться»! Казанцев не понимает того, 
что общественная работа является так
же своего рода учебой, что она при
вивает студентам организаторские на
выки, расширяет кругозор, помогает 
лучше узнавать людей.

Не хочет Казанцев понимать, что на 
производстве ему придется иметь дело 
не только со станками и машинами, но 
и с живыми людьми. Инженер должен 

быть не только высококвалифицирован
ным специалистом, мастером своего 
дела, но и культурным, всесторонне 
развитым человеком. Этому будущие 
инженеры должны учиться еще в вузе.

Сможет ли Казанцев справиться с по
рученной ему на заводе работой? 
Жизнь показывает, что такие «специа
листы», как Казанцев, не приносят 
производству большой пользы, что они 
не оправдывают на деле доверия народа 
и государства.

Весной этого года в газете «На сме
ну!» было напечатано открытое письмо 
членов комитета ВЛКСМ Алапаевско
го станкостроительного завода комсо- 
мольцау политехнического института. В 
этом письме рассказывалось о двух 
бывших выпускниках института, ото
рвавшихся от коллектива завода, живу
щих лише личными интересами. Письмо 
алапаевцев горячо обсуждалось в ин
ституте во всех академических группах, 
на всех комсомольских собраниях. Ком
сомольцы института обещали с еще 
большей настойчивостью воспитывать в 
себе лучшие качества передового со
ветского человека усилить воспитатель
ную работу среди студентов.

Могли ли после этого комсомольцы 
IV курса и всего металлургического фа
культета мириться с ошибочными взгля
дами и поведением Виталия Казанцева? 
Нет не могли. На курсовом комсомоль
ском собрании товарищи резко осудили 

поведение Казанцева. Опи заявили ему, 
что не потерпят в своей среде челове
ка, ставящего л i шые интересы выше 
общественных, игнорирующего волю кол
лектива Собрание постановило исклю
чить Казанцева из рядов ВЛКСМ

Можно было ожидать, что после это
го студент, наконец, поймет свои ошиб
ки и даст слово исправиться. Однако4 
Казанцев не согласился с критикой то
варищей, заявив, что он считает себя.;, 
«несгибаемым человеком, илущим.с гордо 
поднятой головой (?!)».

Что же «несгибаемого» в Казанцеве? 
Ложное, мнимое самолюбие, упрямство,7 
противопоставление себя коллективу, 
нежелание подчиниться комсомольской 
дисциплине? Нет. не эти качества оп- 
ределяюг облик настоящего. действи
тельно несгибаемого человека.

Идеал, который создал гоб» студент 
Казанцев, мелок и ничтожен, а его 
стремления и цели — узки и ограни
чены, далеки от тех идеалов и целей, 
к которым стрем <тся все передовые 
советские люди.

В русском я^ыке есть такое слово «от
щепенец». Им называют людей, отколов
шихся от общества, от коллектива, 
замкнувшихся в скорлупу личной жиз
ни. Таким отщепенце« является и Ви
талий Казанцев, не желающий считать
ся с требованиями коллектива и самой 
жизни.

В. ЖУРАВЛЕВ.



События в Корее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ 
АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 25 (ТАСС). Главное коман
дование Народной армии Корейской 
народно-демократической республики со
общило 25 декабря:

Части Народной армии освободили 
город Хэчжу (Кайею), окружив и унич
тожив в ходе наступления отступающие 
части противника По предварительным 
даниыч. в этих бея? взято в плен бо
лее 40Э солдат и офицеров противника. 
Захвачены трофеи.-

В настоящее вре 1я части Народной 
армии на всех направлениях продолжа
ют теснить войска противника.

К положению в Сеуле
НЬЮ-ЙОРК, 25 (ТАСС). По сообще

нию сеульского корреспондента агентст
ва Ассошиэйтед пресс. Ли Сын Мап от
дал приказ о том. чтобы «второстепен
ные правительственные учреждения» по
кинули Сеул. Так называемое нацио
нальное собрание эвакуировано в не
указанный порт на южном побережье 
Кореи Ли Сын Ман заявил, что «аме
риканские друзья» посоветозали ему 
разрешить эвакуацию «для удобства 
ведения военных операций».

НАСЕЛЕНИЕ ФРАНЦИИ ПРОТЕСТУЕТ 
ПРОТИВ ВООРУЖЕНИЯ ГЕРМАНИИ

ПАРИЖ. 25 (ТАСС). Начавшееся 23 
декабря по инициативе организации 
«Борцы за мир и свободу» голосование 
против вооружения Германии принимает 
все более широкий размах. По данным 
Газеты «Юмапите», к настоящему вре
мени бюллетени со словами «Я проте
стую против вооружения Германии» 
Подписало уже несколько десятков ты
сяч человек. Голосование продолжается 
по всей Франции.

Подписывая бюллетени, французские 
трудящиеся организуют митинги и со
брания протеста против вооружения 
Германии. В частности, собрания и ми
тинги состоялись в Тулузе, Лансе, Иври 
на 'Сене, в пригородах Парижа.

Демократические газеты сообщают 
также, что муниципальные советы в ря
де городов осуждают политику воору
жения Германии. Так. например, муни
ципальный совет города Аржантей при
нял резолюцию протеста против воору
жения Германии.

AsaepHssasicss^ià 
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Рисунок Панфилова, получивший 
первую премию на конкурсе на лучший 
рисунок, проведенном газетой «На 

смену!».

ЗА РУБЕЖОМ

ВЬЕТНАМ СРАЖАЕТСЯ 
ЗА СВОБОДУ, ЗА МИР!

Шестой год над Вьетнамом гордо реет 
алое золотозвездное знамя демократи
ческой республики. Шестой год под 
этим знаменем вьетнамский народ ведет 
героическую борьбу за свою свободу и 
независимость, за мир и демократию. 
Известно, что не прошло и нескольких 
недель после провозглашения республи
ки, как на освобожденную землю Вьет
нама вступили иностранные интервенты. 
Еще в 1945 году французские колониза
торы при широкой поддержке амери
канских if английских империалистов 
нач^.й кровавую войну против молодой 
республики. На агрессию имп.рчалистов 
народные массы Вьетнама от , . щ свя
щенной освободительной войной против 
иностранных поработителей.

Пламя этой борьбы разгорается все 
сильнее. Демократическая республика 
уже контролирует свыше 90 процентов 
всей территории страны с населением 
почти в 20 млн. человек. В 
руках захватчиков находится ме
нее одной десятой территории Вьет
нама, на которой проживает лишь око
ло 2 миллионов человек. Это—в основ
ном крупные города (Сайгон, Далат, 
Ханой и др.) с нриле1ающими к ним рай
онами. Но и здесь оккупанты и их при
хвостни из клики марионетки Бао Дая 
чувствуют себя, как на пороховом по
гребе. Характеризуя обстановку в Сай
гоне, американское агентство Юнайтед 
Пресс с горечью отмечает, что в городе 
«редко, когда проходит ночь, чтобы не 
взорвалась граната, или не прозвучал 
выстрел», свидетельствующий о непре- 
кращающейся борьбе против оккупан
тов.

В ходе борьбы за национальное ос
вобождение .вьетнамский народ создал 
свои вооруженные силы — народную 
армию, которая прошла славный путь 
развития от разрозненных, плохо воору
женных отрядов до регулярной высоко- 
боеспособной армии. Пользуясь всена
родной поддержкой, в тесном взаимо
действии с партизанами, она сумела ус
пешно отразить натиск империалистиче
ских агрессором и нанести нм ряд 'со
крушительных ударов. Ныне армия 
вьетнамского народа перешла от боев 
местного характера к операциям широ
кого масштаба, от столкновений за об
ладание небольшими фортами к осво
бождению крупных городов. Началось 
контрнаступление Народной армии.

Сейчас агрессивными действиями 
Французских империалистов во Вьетнаме 
фактически руководит Вашингтон. 
«Французские колонизаторы, — Как ука
зывает вождь вьетнамского народа Хо 
Ши Мин, — вынуждены открыто при
знать что они стали слишком слабыми 
для того, чтобы продолжать агрес
сивную войну во Вьетнаме, 
без американский помощи». Особенно 
наглядно это было выражено в заявле
нии Трумэна от 27 июня текущего года, 
когда он одновременно с приказом об 
американской агрессии в Корее распо
рядился также усилить военную помощь 
французским войскам во Вьетнаме.

В связи с этим приказом во Вьетнам 
были отправлены крупные партии аме
риканского вооружения, включая танки, 
артиллерию и авиацию. К марионеточ
ному «правительству» Бао Дая была 
прикомандирована многочисленная груп
па американских военных советников 
во главе с генералом Бринком.

Однако Народная армия . Вьетнама 
сорвала предполагавшееся «осеннее на
ступление» американо-французских им
периалистов и сама провела ряд круп
ных наступательных операций в север
ной, центральной и южной частях стра
ны, освободив значительную территорию. 
Как сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство, за полтора месяца 
боевых действий (с середины сентября 
до начала ноября) части Народной 
армии освободили четыре провинциал^ 
ных столицы Као-Баег, Ланг-Сон. Лао- 
Кап и Хоа-Бинь), 18 крупных городов 
и 34 других населенных пункта.

Особенно активные бои Народная 
армия развернута на севере Вьетнама 
в районе Као-Банг — Ланг-Сон.

В Центральном Вьетнаме, по дан
ным Вьетнамского информационного 
агентства, части Народной армии пред
приняли наступление на город Туран и 
разгромили пять вражеских укрупнен
ных постов. Активный характер носили 
операции Народной армии в Южном 
Вьетнаме.

Одновременно с наступлением частей 
Народной армии усилили свои действия 
в тылу врага и вьетнамские партизаны.

Успехи Вьетнамской Народной армии 
вызвали сильное замешательство в ла

гере американо-французских империа
листов.

Свою звериную злобу за понесенные 
поражения французские колонизаторы 
стремятся выместить на мирном на
селении Вьетнама. Они творят во 
Вьетнаме чудовищные злодеяния, стоя
щие в одном ряду с преступлениями 
гитлеровцев в Освенциме. Ужасом веет 
от рассказов французского очевидца 
этих зверств, напечатанного в газете 
«Дейли Уоркер». Рассказывая о рас
праве с группой вьетнамских мирных 
жителей, этот очевидец указывает: 
«Несколько солдат гнали перед собой 
около 60 мужчин, женщин и детей; 
некоторые женщины несли на руках 
грудных младенцев. Вьетнамцы взошли 
на мост... Солдаты заставили их лечь, 
свесив головы над водой. Затем сол
даты принялись отсекать им головы 
ножами. Кровь лилась ручьем. Ножи 
оказались недостаточно острыми и 
солдаты пилили ими тела своих жертв. 
Одна женщина страшно закричала, 
когда солдат резал голову ее ребенку».

Этот пример не единичен.
Но никакие зверства, никакой террор 

не могут поколебать боевой дух вьет
намского народа, борющегося за свою 

свободу. Весь Вьетнам знает о подвиге 
23-летней девушки Ханг — активной 
участницы движения сопротивления. 
Французские палачи подвергли Ханг 
страшным пыткам, в течение несколь
ких дней морили голодом. Но Ханг 
не могли сломить ни пытки, ни голод. 
Тогда взбешенные палачи расстреляли 
молодую патриотку. Перед смертью 
юная героиня воскликнула: «Я умру, 
но другие женщины, мои сестры, будут 
продолжать борьбу. Да здравствует 
независимый Вьетнам! Да здравствует 
Хо Щи Мин! Смерть французским за
хватчикам!»

Молодые патриоты являются душой 
национально-освободительного движе
ния вьетнамского народа. Они состав
ляют ядро Вьетнамской Народной ар
мии и партизанских отрядов, покрывая 
себя в боях за родину неувядаемой 
славой. Навечно обессмертил свое имя 
молодой командир роты Вьетнамской 
Народной армии капитан Тран Ку, 
повторивший героический подвиг со
ветского воина Александра Матросова. 
Раненый Тран Ку, собрав последние 
силы, с возгласом «Да здравствует Хо 
Ши Мин!» бросился на амбразуру 
вражеского дота и закрыл ее своим 
телом. Путь наступающим был открыт.

Текущий год ознаменовался крупны
ми успехами вьетнамского народа в его 
борьбе за свободу и независимость, за 
мир и демократию. Вьетнам был 'при
знан Советским Союзом и всеми стра
нами народной демократии.

Вьетнамский народ вносит своей ге
роической борьбой вклад во всенарод
ное движеяие в защиту мира. Уже 
свыше 5 миллионов вьетнамцев поста
вили свои подписи под Стокгольмским 
Воззванием. Вьетнамский народ хорошо 
знает, что его борьба за свободу и 
независимость способствует укреплению 
лагеря мира и демократии. Как боевой 
призыв звучат слова национального 
Гимна демократической республики 
Вьетнам:

Слишком долго мы жили в покорном 
и горьком молчаньм.

Все к оружию, друзья! Загорится 
заря во Вьетнаме! В. ФИЛИППОВ.,

20 рекордов ДСО 
„Металлург“

В Нижнем Тагиле закончился ро
зыгрыш первенства центрального со
вета ДСО «Металлург» по тяжелой 
атлетике. В соревнованиях приняло 
участие 43 сильнейших штангиста. 
Было установлено 20 новых рекордов 
центрального совета общества.

Замечательных успехов добился пред
ставитель Гурьевского завода Иван 
Жуков. Он впервые во всех движениях 
выполнил нормы мастера спорта.

Высокие спортивные результаты по
казал в легком весе свердловчанин 
Михаил Бляхер. В жиме двумя руками 
он выполнил норму мастера спорта: 
выжал 97,5 килограмма, набрал в сум
ме троебория 312,5 килограмма. Бляхер 
установил 4 новых рекорда. Ему при
своено звание чемпиона центрального 
совета ДСО «Металлург».

Прекрасно выступил представитель 
команды Свердловской области, забой
щик Левихинского рудника Петр Му
хин, завоевавший звание абсолютного 
чемпиона. В среднем весе он вырвал 
двумя руками штангу весом в 100 ки
лограммов, толкнул 130 килограммов и 
набрал в сумме троебория 322,5 кило
грамма. Все эти результаты являются 
рекордными.

Первое место в соревновании заняла 
команда Днепропетровской области, 
второе — Свердловской.

Мастер спорта М. ФОМИНЫХ.

—— Под редакцией А. И. КОЗЛОВА. ------  •

РЕЗУЛЬТАТЫ КОНКУРСА РЕШЕНИЯ ШАХМАТНЫХ
ЗАДАЧ И ЭТЮДОВ

Закончился 2-й областной конкурс 
решения шахматных задач, этюдов и 
окончаний партий, организованный ре
дакцией газеты «На смену!» и посвя
щенный 100-летию со дня рождения 
великого русского шахматиста Михаи
ла Ивановича Чигорина.

В конкурсе приняло участие 216 чел., 
в том числе 10 женщин. Им следовало 
прислать ответы на 4 двухходовые и 2 
трехходовые задачи, 2 этюда и 2 окон
чания партий, игранных Чигориным. 
Максимальное количество очков, кото
рое можно было набрать в конкурсе,— 
37.

Виталий Винокур, ученик 7 класса 
свердловской школы № 1, Нина Дзюба, 
инженер, Григорий Рогальский, инже
нер, Исаак Дерновский, техник, Ген
надий Першин, студент 1 курса Сверд
ловского юридического института, а 
также тт. В. Турлапов, С. Розин, 
Л. Сабун. В. Заверняев и Л. Сахарный 
набрали по 37 очков.

Победа шахматистов 
университета

Закончился розыгрыш первенства ву
зов Свердловска по шахматам и шаш
кам. Шахматные соревнования студен
ческих коллективов стали традицион
ными и с каждым годом привлекают 
все большее количество участников. 
Нынче в розыгрыше участвовало 200 
человек.

В предыдущие годы победителем в 
шахматных соревнованиях обычно вы
ходила сильная команда Уральского по
литехнического института. Ее ближай
шим соперником выступал дружный 
коллектив Уральского госупиверситета. 
Нынче также развернулась борьба за 
первое место между этими двумя ву
зами.

Нынче команда политехнического ин- 
ститута выступала в усиленном составе. 
Первые две доски занимали кандидаты 
в мастера тт. Казторин и Стрекалов- 
СКЕЙ.

Однако победу одержали шахматисты 
университета. Выиграв эту решающую 
встречу со счетом 9 :6, они набрали в 
итоге соревнований 101 очко из 120 
возможных.

Успех команды-победительницы обес
печили прекрасно игравшие первораз
рядники В. Малкин, Л. Хотин, второ
разрядник М. Бородинский и шашист 
М. Болотов. Успешно выступали де
вушки Р. Анищенко и Р. Зпгенлауб.

Ответственный редактор Н. А. ДАНИЛОВА.

НА СНИМКЕ: Олег Бухвалов 
(«Наука»), занявший первое место на 
отборочных соревнованиях для матча 
пяти городов Уральской зоны.

Снимок И. Пашкевича.

500 метров за 48 секунд
Мне принадлежат областные рекорды 

по конькам в беге на дистанции 500 н 
1.500 метров со временем 49,6 секунды 
и 2 минуты 41,3 секунды. В этом се
зоне я беру на себя обязательство 
пройти дистанцию 500 метров за 48 се
кунд, 1.500 метров — за 2 минуты 
32 секунды, выполнить норму второго 
разряда. Н. БАЛАХОНЦЕВ,

учащийся Нижне-Тагильского
строительного техникума,

Все 10 победителей премируются го
довой подпиской на журнал «Шахматы 
в СССР». Е. Панов и А. Веретнов, 
набравшие по 32 очка, премируются ro->f 
довой подпиской на газету «На смену!».

Поощрительную премию — «Сборник 
международного шахматного турнира 
памяти М И. Чигорина в 1947 году» 
получают участницы конкурса Мария 
Бабина, студентка Сверд ювекого гор
ного института, и Елена Мельникова^ 
начальник цеха Каменск-Уральского' 
горпищекомбината.

Оценивая результаты конкурса, необ
ходимо подчеркнуть, что впервые в 
практике проведения конкурсов реше
ния не только областного, но и всесоюз
ного значения в нем приняло участие 
большое количество женщин. Среди них 
Нина Дзюба, добившаяся в этом году 
завоевания звания чемпионки области 
по шахматам среди женщин, и первого 
места в нашем конкурсе.

ЗАДАЧА
В. ИОЗАЙТЕС (Уфа), 

получившая вторую премию 
на уральском конкурсе 1950 года.

ПОПРАВКА
В статье «О суевериях и приметах», 

опубликованной в газете «На смену!» 
за 22 декабря, допущена ошибка. В 
третьей колонке второй абзац снизу 
следует читать: Опираясь на это учение, 
советские люди доказали, что человек 
всесилен, если он познает законы при
роды и развития общества, что никако
го бога не было и нет, что идеализм — 
это оружие в руках эксплуатирующих 
классов.
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